

ПРИМЕР ВСТУПИТЕЛЬНОГО ТЕСТИРОВАНИЯ

Epreuve d'entrée en 8^e classe de la section bilingue franco-russe

1. **Choisissez un des documents ci-dessous. Dégagez l'idée principale de ce document et formulez-la en 1 ou 2 phrases d'abord en français, puis en russe (5 points x 2 =10 points)**

en français

en

russe

Document 1. La fête de la Saint Valentin est la fête des amoureux ! La Saint Valentin est une fête traditionnelle des pays anglo-saxons, mais elle ne connaît un réel développement en France que depuis les années 1980.

Comme pour la majorité des fêtes, les origines de la Saint Valentin ne sont pas certaines, mais la majorité des historiens s'accordent à penser que cette fête trouve son origine dans la Rome antique. Pour le reste les avis divergent beaucoup.

Depuis le III^e siècle, le 14 février s'est transformé en fête pour les amoureux. St-Valentin, patron des amoureux, est en fait un prêtre mort martyrisé par les Romains, le 14 février 270...

Document 2.

Alexandre Dumas a immortalisés les mousquetaires dans sa trilogie dont le premier volume s'intitule Les Trois Mousquetaires, en s'inspirant de mémoires de Gatien de Courtilz de Sandras. La devise des mousquetaires : Un pour tous, tous pour un.

Ce roman rendit populaire les mousquetaires mais ne doit en aucun cas être considéré comme une œuvre historique tant les erreurs historiques sont nombreuses. Par exemple, les Mousquetaires, gardes du Roi, ne s'engageraient certainement pas dans la défense de la reine.

À l'aide des très libres et déjà fort romancées Mémoires de Monsieur d'Artagnan publiés en 1700 par Courtilz de Sandras, Dumas construisit avec talent une vision romantique du règne de Louis XIII.

2. Lisez le texte et répondez aux questions.

Au Moyen Age, on comptait de vingt en vingt. C'est pourquoi on trouvait les formes vint et dix (30), deux vins (40), trois vins (60), etc. À partir de la fin du Moyen Âge, les formes trente, quarante, cinquante et soixante étaient de plus en plus utilisées. On ne sait pas exactement pourquoi, mais on pense que les formes soixante-dix, quatre-vingts et quatre-vingt-dix sont restées pour faciliter le calcul mental avec les grands nombres ($70 = 60 + 10$; $80 = 4 \times 20$; $90 = (4 \times 20) + 10$).

C'est au XVIII^e siècle, sous l'influence des mathématiciens Vaugelas et Ménage, que les auteurs de dictionnaires ont adopté définitivement les formes soixante-dix, quatre-vingts, quatre-vingt-dix au lieu

de septante, octante, nonante. Aujourd’hui, les mots septante, octante, nonante figurent dans toutes les éditions du Dictionnaire de l’Académie française et restent utilisés dans de nombreuses régions de l’est et du midi de la France, ainsi qu’en Acadie (au Canada). Ils sont officiels en Belgique et en Suisse.

A. Vrai ou faux ? (1 point x 4 = 4 points)

	Vrai	Faux
a. Les mots septante, octante et nonante ne sont plus utilisés aujourd’hui.		
b. Au Moyen Âge, on comptait de 20 en 20.		
c. Les formes septante, octante et nonante existent depuis le XVIIe siècle		
d. On trouve les deux formes des nombres 70, 80, 90 dans les dictionnaires.		

B. Trouvez dans le texte les mots pour dire : (1 point x 4 = 4 points)

a. rendre les choses plus simples/simplifier :

b. pour toujours :

c. apparaissent/se trouvent:

d. le sud de la France:

C. Retrouvez les expressions de temps qui introduisent chaque partie. (4 points)

a. c. b. d.

D. Voici le plan du texte. Associez les phrases qui résument chaque partie. (5 points)

1. Explication de la situation	a. On a commencée utiliser d’autres mots.
2. Changement	b. On comptait de vingt en vingt.
3. Hypothèse	c. Les autres mots existent toujours dans plusieurs régions ou pays.
4. Fait historique	d. Des mathématiciens ont donné leur opinion.
5. Information supplémentaire	e. Certains anciens mots sont restés, peut-être parce que c’était plus simple pour le calcul. 1 2 3

3. Production orale. Faites en 5 phrases la description de cette image.(8 points)

Découvrez

La magazine de la petite Histoire de France



- VIETNAM
Le monde de la cuisine
- KANGAROO
Le monde de la nature
- 1957
L'été de Roger Federer
- GUSMAN
Le monde de la littérature
- PAYS PÉROUVIENS
Penser de parler d'un pays

DANS CE NUMÉRO Histoire de la Bretagne - Les hommes célèbres de France - Louis XIV et son règne de Louis - Marguerite Bourgeoise en 1633 - Histoire de quatre femmes - Marie - l'Empire de Napoléon - Le monde de la nature - Les pays d'Alsace - L'histoire de la France - Histoire et l'un de la France

notre MAGAZINE